

ARRANCA EL SISTEMA ELECTRÓNICO DE COBRO DE GASOLINA



**Transmisión conjunta de radio y televisión
Reunión de trabajo con ministros del área económica
Salón Sol del Perú, Palacio de Miraflores, Caracas
Lunes, 3 de septiembre de 2018**

ARRANCA EL SISTEMA ELECTRÓNICO DE COBRO DE GASOLINA

Transmisión conjunta de radio y televisión
Reunión de trabajo con ministros del área económica
Salón Sol del Perú, Palacio de Miraflores, Caracas
Lunes, 3 de septiembre de 2018

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro

Buenas noches Venezuela, queridos compatriotas que me escuchan hoy lunes, 3 de septiembre de 2018, primer lunes de septiembre, septiembre brillante, septiembre bendito, septiembre de recuperación económica, sí, sin lugar a dudas, nos hemos metido en una dinámica sabrosa, buena, buena para el país, de avances, equilibrios, nuevos equilibrios, hemos revertido una situación y debemos consolidar una nueva situación de equilibrio, de armonía, de cooperación, de producción, de trabajo, de beneficio común, beneficio compartido para el trabajador, para la trabajadora, para el hombre y la mujer que salen a sostener nuestro país, a sostener sus familias.

Bueno, buenas noches a toda Venezuela, hemos estado en reunión acá en el Palacio Presidencial de Miraflores, siempre me gusta tener muy bien informado al pueblo de Venezuela, insistía mucho el comandante Hugo Chávez en la necesidad de mantener bien informado, bien orientado al pueblo siempre, y además nuestro pueblo se ha hecho experto en economía, nuestro pueblo conoce las diez líneas del programa de recuperación económica, crecimiento y prosperidad y nuestro pueblo, bueno, por abrumadora mayoría está en las calles apoyando la estabilidad de los precios, la recuperación del salario, la política de ahorro, el proceso productivo y todo el proceso que nos lleve a una nueva situación económica, Programa de Recuperación Económica, está en manos del pueblo, que es el único que lo puede llevar a la victoria definitiva.

No hay victoria todavía le decía al equipo de trabajo económico, hay avances, hoy estamos en una posición de nueva ventaja frente a los factores desestabilizadores; hoy estamos avanzando en estabilizar el tipo de cambio, hoy estamos avanzando con estabilidad la recuperación definitiva del salario, de las pensiones, hoy estamos avanzando en estabilizar los precios justos acordados, hoy estamos avanzando en varios frentes, tenemos nuevas ventajas pero nos falta mucho todavía para lograr una victoria definitiva para la felicidad, la estabilidad y el equilibrio económico, el crecimiento y la prosperidad de nuestro país. Son muy importantes estas reuniones de trabajo. Aquí están varios ministros, está la Vicepresidenta Ejecutiva de la República, compañera Delcy Eloína Rodríguez Gómez; compañero ministro de Industrias y Vicepresidente Sectorial de Economía, Tareck El Aissami; compañero Castro Soteldo, Ministro de Agricultura, experto, numerólogo, experto económico; compañero Vicepresidente de

Comunicación y Cultura, el compañero Jorge Rodríguez; el nuevo Ministro de Comercio, recién designado, que ha arrancado con gran fuerza, economista William Contreras; el ministro de Petróleo, tenemos cosas muy importantes que explicar, atención Venezuela.

Vamos a ser breves pero muy claros y contundentes sobre el arranque, mañana 4 de septiembre, del período de prueba en la frontera, estados fronterizos venezolanos, de los nuevos sistemas de cobro de la gasolina y los hidrocarburos internos; aquí está nuestro mayor general Manuel Quevedo, Presidente de Pdvsa, siempre desde aquí le envió un saludo solidario, revolucionario a la clase obrera petrolera; igualmente se encuentra el comandante, teniente coronel Antonio Morales, presidente del Sundde y de Sudeban, pendiente todo, todo, todo lo que es el pago de los pensionados, el funcionamiento del encaje legal, el nuevo encaje legal que va a haber; funcionando, activado, avanzando para nosotros seguir consolidando la nueva ventaja, consolidando los nuevos equilibrios y también se encuentra el Superintendente de Criptoactivos y del petro, Compañero Joselit Ramírez, de la Juventud Revolucionaria de Venezuela, hay grandes sorpresas sobre el Petro en los próximos días, todas las semanas vamos consolidando un equipo, un programa, yo lo dije desde el primer día, el programa de recuperación económica, es factura *made in* Venezuela; este programa es hecho con nuestra mente, con nuestro corazón, la mente y el corazón de un colectivo nacional con la asesoría y el apoyo de gente muy valiosa del mundo, eso sí, pero no es un programa, como está pasando en Argentina, impuesto por el Fondo Monetario Internacional, un programa de vergüenza, vergonzoso que le ha impuesto Mauricio Macri al pueblo argentino, el pueblo argentino está en las calles luchando, hoy lo vimos en la calle luego de la intervención nefasta, funesta del señor Mauricio Macri que pasará a la historia como uno de los personajes más nefastos, oscuros, criminales que haya existido en la reciente historia económica y política de nuestra hermana Argentina.

¡Qué vergüenza, qué dolor! Que dolor siente uno en el corazón cuando una hermana como Argentina es entregada en los brazos del Fondo Monetario Internacional; miren ustedes compatriotas que me escuchan, miren ustedes lo que está pasando en Argentina, de la noche a la mañana decidieron eliminar 11 ministerios y botar a todos los trabajadores, hoy botaron a 10 mil trabajadores sin derecho a nada; miren los ministerios que eliminaron, el Ministerio de la Salud Pública, se acabó la salud pública para el pueblo argentino; el Ministerio de la Cultura, el Ministerio de la Agroindustria, el Ministerio de Ciencia y Tecnología, entre otros ministerios, desmantelar el Estado Nacional para convertir a Argentina en una

colonia, desmantelar el Estado Nacional, despedir a los trabajadores, decretó la reducción de los salarios de los trabajadores de las provincias, decretó la reducción drástica de las inversiones en las regiones y del desarrollo público de Argentina; el Fondo Monetario Internacional clava sus garras otra vez sobre nuestra hermana Argentina y nos duele el corazón, y recordamos a Néstor Kirchner, y recordamos al gran Perón, y recordamos a la gran Evita y le decimos al pueblo argentino, cuenten con el pueblo de Venezuela para la batalla por el futuro, por la independencia, por la dignidad, por el rescate de la Argentina.

Y aquí en Venezuela se pueden establecer las comparaciones, en tiempo real se pueden establecer las comparaciones, nosotros sometidos a una guerra económica del imperialismo, sometidos a una guerra económica de la oligarquía colombiana, sometidos a una guerra económica interna, hemos resistido defendiendo el empleo, la estabilidad, el salario, los ingresos, las pensiones, los pensionados defendiéndolos personalmente, defendiendo la inversión en salud, en educación, en vivienda, el desarrollo nacional y ahora, con las diez líneas del Programa de Recuperación Económica, crecimiento económico y sus 16 motores para la prosperidad de un país, Programa de Recuperación Económica *made in* Venezuela. En Venezuela no mete sus narices el Fondo Monetario Internacional, nosotros pensamos nuestra economía y vamos a lograr caminar con pies propios, sólidos, sólidos pasos vamos a dar hacia la construcción —ahora sí—, ahora sí de verdad-verdad, “verdaita”, Venezuela potencia en la economía; ¡ay papá! Agradezco el apoyo de todo el país. Y también quiero agradecer el apoyo de los empresarios, de las empresarias, de los comerciantes del país, esto es un juego de ganar-ganar, ganar por el país, ganar-ganar, gana el trabajador con un nuevo sueldo y capacidad de compra, gana el comerciante que vende sus productos porque hay quien los compre, gana el empresario que produce cada vez más pollo, carne, leche, etc., ganamos todos, gana un país que tiene derecho al futuro, al desarrollo, a la felicidad, a la tranquilidad económica; tenemos derecho a eso, a lo que llaman la paz económica, la felicidad económica y Venezuela lo tiene todo para eso.

Así que el programa de recuperación económica entra en su tercera semana, 3 de septiembre, lunes, 2018, aquí vamos avanzando. Fíjense ustedes hemos procedido al pago de las pensiones, se depositaron el sábado y se han hecho efectivas como deben ser. Yo quiero hacer una reflexión sobre esto, he estado en contacto con el presidente de Sudeban, el teniente coronel Antonio Morales, con las autoridades del Banco Central de Venezuela; porque nosotros tenemos que regularizar, normalizar el pago de las pensiones. Son casi 4 millones 500 mil pensionados, ¿gracias a quién? A la Revolución. Tenemos una meta que hemos logrado 100% pensiones, único país, mientras en Argentina le reducen los salarios, le reducen las pensiones y eliminan pensionados, en Venezuela nosotros hemos logrado la meta con guerra económica de 100% pensionados.



Y yo quiero que esto sirva para la reflexión, sirva para la reflexión de nuestro pueblo, nuestros pensionados y pensionadas, porque hay sectores que han tratado de manipular y convertir un hecho muy, muy bueno, en algo perturbado, en algo malo; un hecho muy, muy bueno que los pensionados gocen de una pensión de altos quilates, 1.800 bolívares, anclados al petro, siempre va a estar anclado al petro, al salario mínimo la pensión. Se había acostumbrado durante años, a fijar un solo día para el pago en efectivo de las pensiones. Yo creo que eso es un error y hay que explicarlo bien, porque es como cobrar un sueldo pues, usted le depositan su sueldo, en este caso la pensión un día, y usted con ese sueldo o esa pensión hace lo que necesita hacer, hace pagos electrónicos que necesita, retira una parte en un cajero electrónico si necesita, va al banco y retira otra parte si necesita, es libre de mover sus recursos como quiera; eso es lo que yo quiero con los pensionados y pensionadas de la Patria, eso es lo que yo quiero con ustedes. Escúchenme bien, desde el corazón les hablo, no se dejen manipular por perturbadores de oficio, por gente negativa que nunca le ha aportado a este país nada, nada y por las redes sociales tratan de crear problemas, cuando he llevado la pensión a 1.800 bolívares y los voy a seguir defendiendo —saben ustedes— la revolución. Que nadie se deje manipular.

Yo lo que quiero es que los pensionados y pensionadas cobren en su cuenta bancaria y dispongan de manera libre para pagos que quieran, y les pongo un ejemplo que se lo ponía al equipo, compañero Tareck, compañera Delcy, primera combatiente, compañera, camarada, Cilia Flores de Maduro; hemos conversado mucho, mucho en estos días sobre todos estos temas, se los digo. La semana pasada le depositamos a más de 15 millones de venezolanos a través del Carnet de la Patria un bono especial de arranque del programa de reconversión monetaria de 600 bolívares, les llegó ¿verdad?, ¿les llegó? Sí les llegó, el Carnet de la Patria aquí lo tengo y eso que le llegó a más de 15 millones de compatriotas, 600 bolívares soberanos



les permitió salir a la calle a hacer sus compritas, a actualizarse, contentarse y pensionados y pensionadas, a ustedes, a todos y a todas les llegó su bono de 600 bolívares y ¿por dónde le llegó? Pregunto, por la billetera digital y ¿qué hicieron ustedes pensionados y pensionadas de mi amada Patria? Agarraron su dinero de la billetera digital y lo utilizaron, no se fueron a hacer colas en los bancos para sacar todo en efectivo ¿verdad? Hablemos claro, hicieron lo que es natural hacer, de la billetera digital lo pasaron a otra cuenta, pagaron lo que necesitaban pagar, fueron a un cajero electrónico y sacaron en efectivo, etc., etc., eso es lo que yo quiero, que ustedes se incorporen al sistema bancario normal, y se acabe eso del día fijo, único, ya; no eso no tiene justificación, doy la orden al Instituto Venezolano del Seguro Social y doy la orden a la Gran Misión en Amor Mayor y doy la orden a las autoridades bancarias del país para que se acabe la discriminación contra los pensionados y pensionadas de la Patria.

Me dice alguna gente, yo no lo creo, mira lo que me dicen Morales, me dicen que algunos pensionados acostumbrados por el sistema a cobrar en efectivo toda su pensión, utilizaban su pensión y la vendían a los que compraban billetes para llevárselos a Colombia y con eso sacaban más dinero, yo no creo que eso sea cierto, no lo creo; y que algunos pensionados quieren cobrar en efectivo sus 1.800 para seguir vendiendo ese

dinero en efectivo, ahora bolívares soberanos, a las mafias, las lacras colombianas, me dicen que algunos pensionados están en ese negocio de vender el dinero en efectivo, no lo creo porque tengo fe y confianza en los pensionados de mi Patria; y porque saben ustedes que Nicolás Maduro los ha apoyado en todo y los va a seguir apoyando en todo y espera de ustedes máxima lealtad, máximo apoyo para el programa de recuperación económica y para todos los aspectos que necesite la vida económica y social de la República; confío en los pensionados del país, confío en las pensionadas, no creo esos rumores que hay por las redes sociales, no lo creo. Y doy una orden firme, todos los pensionados deben ser bancarizados y se les deposita como se le deposita un sueldo a cualquiera, cuando yo cobro mi sueldo, no tengo que ir ese día al banco todo el día y me lo dan en efectivo, no, el sueldo me llega a una cuenta y yo hago mis movimientos que tengo que hacer para pagar lo que haya que pagar, ¿verdad? Bueno pensiones, pensionados, hemos pagado el primer tramo de 450 bolívares bien, viene el segundo tramo para el 7 de septiembre y así iremos regularizando muy bien el pago de las pensiones, la recuperación de la capacidad de compra de nuestros pensionados y pensionadas.

“TODOS LOS PENSIONADOS DEBEN SER BANCARIZADOS
Y SE LES DEPOSITA COMO SE LE DEPOSITA
UN SUELDO A CUALQUIERA”.

Igualmente el bono escolar, se va a depositar a través del Carnet de la Patria a 4 millones de compatriotas, 4 millones de bonos escolares, ¿verdad? Este es un bono complementario del bono escolar del programa de recuperación económica, 200 bolívares del bono escolar al jefe de familia, en función de ir preparando lo que es el regreso a clases de la familia venezolana, el Bono Escolar forma parte de los estímulos económicos y de la política de protección social, que es una de las líneas fundamentales que tiene que ver con el desarrollo del programa de recuperación económica, la línea número 9, el Sistema de Protección Social a través del Carnet de la Patria y de los CLAP.

Igualmente quiero comentarles que como siempre hemos estado muy activos en la evaluación que hemos hecho el día de hoy de este programa, bueno, hoy se puso de manifiesto el funcionamiento del Dicom, el nuevo sistema cambiario de Venezuela, se hicieron subastas con participación de privados, podemos decir que el tipo de cambio ha sido fijado por el libre juego de la oferta y la demanda del mercado, en un precio único y flotante, hoy el dólar oficial único flotante de mercado de Venezuela cerró en 61,02, tuvo una ligera baja. Así debe ser fluctuante, pa'bajo, pa'rriba; pa'rriba, pa'bajo, de acuerdo a la oferta, de acuerdo a la demanda, de acuerdo a las capacidades de un país que se va a estabilizando. Esta línea de estabilización del sistema cambiario, fortalecimiento del Dicom es la línea número 2 de las 10 líneas estratégicas del programa de recuperación económica, es una línea vital porque nos ha permitido reponer la capacidad de gobernar el tipo de cambio para la estabilidad, para la estabilidad de las variables económicas del país, del funcionamiento de la economía, es muy importante, está funcionando bien. Puedo decir que el sistema de cambio venezolano libre único fluctuante va funcionando bien y cada día que pase va a funcionar mejor, hoy lunes se hizo la subasta de esta semana, la primera de esta semana; el miércoles, el viernes habrá más subastas. Ya para el mes de octubre iremos regularizando subastas por día, los cinco días hábiles de la semana, y eso irá funcionando.

“HOY SE PUSO DE MANIFIESTO EL FUNCIONAMIENTO DEL DICOM, EL NUEVO SISTEMA CAMBIARIO DE VENEZUELA, SE HICIERON SUBASTAS CON PARTICIPACIÓN DE PRIVADOS, PODEMOS DECIR QUE EL TIPO DE CAMBIO HA SIDO FIJADO POR EL LIBRE JUEGO DE LA OFERTA Y LA DEMANDA DEL MERCADO”.

Yo llamo a los empresarios de Venezuela para que hagan todas sus operaciones legales, traigan sus dólares, sus monedas convertibles; ya para octubre vamos a estar con un nuevo sistema de oferta en petro, no voy adelantarme porque eso va a ser algo que va a revolucionar el sistema cambiario de Venezuela, el petro entra en el sistema Dicom en octubre, pero mientras tanto vayan todos los empresarios del país, todos los empresarios que tienen inversiones, que vienen de distintos lugares del mundo, ahí está el Dicom funcionando transparente. Hemos hecho un conjunto de flexibilidades

a partir del día de hoy y los hemos adecuado para que pueda participar sin limitaciones de ningún tipo todo inversionista que tenga dólares o que quiera comprar dólares, o toda persona natural que llaman —¿ah, doctora, doctoras?—, toda persona, todo ciudadano, ciudadana que necesite una cantidad de dólares para alguna operación, para alguna actividad, para un viaje, puede ir a Dicom, a las casas de cambio, y a sus representantes legales (los bancos), para obtener la moneda convertible. Digo dólar como digo rublo, yuan, yen, petro, lira turca, etc., etc. ¿ah?

Bueno, compañeros, en tercer lugar hoy entró en vigencia temprano, el Banco Central de Venezuela así lo decidió y lo anunció, un encaje legal especial dentro de la política de disciplina fiscal, nosotros hemos hecho un programa bien pensado, bien elaborado, correctamente integrado, técnicamente perfecto, el programa de recuperación económica, que va dando buenos resultados en su arranque, pero que tiene una proyección de mediano y largo plazo de estabilidad definitiva de las cuentas públicas de Venezuela. Yo quisiera que el compañero Tareck El Aissami le explicara a la comunidad nacional, porque Venezuela y todos los venezolanos tenemos que estar muy bien informados, muy bien informados, y volvernos expertos en qué es la disciplina fiscal, por qué es importante la disciplina fiscal, la masa monetaria, su circulación, el equilibrio fiscal, monetario, presupuestario; por qué es importante para el funcionamiento de la economía real, de la economía de todos los días; por qué esta decisión de este encaje legal necesario para seguir apuntando hacia un equilibrio que controle el ataque especulativo e inflacionario. Por favor, Vicepresidente sectorial de Economía.

Vicepresidente sectorial del área de Economía,

Tareck El Aissami

Buenas noches, Presidente. En efecto, usted lo acaba de explicar de manera sencilla y muy llana para que el país lo comprenda, el encaje legal marginal, decretado hoy por el Banco Central de Venezuela, al 100 por ciento de los depósitos que hace el estado venezolano al Sistema Bancario Nacional, eso incluye bancos públicos y banca



privada, significa eso, Presidente, que es una medida antiinflacionaria, antiespeculativa, para que la masa monetaria que llega al banco sea destinada para el propósito por el cual fue acordada, que es para el pago de nóminas, y que el sistema bancario no utilice ese dinero para reciclarlo o para inyectarlo a otros destinos como créditos comerciales, que terminan siendo utilizados para irse al mercado especulativo o la compra de divisas especulativas, es una medida de protección de nuestro sistema financiero y así garantiza que el dinero vuelva al Banco Central y sea utilizado para el propósito que es inyectar dinero a los trabajadores y trabajadoras de Venezuela.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro

Correcto. Muy buena explicación, muy importante. Igualmente hoy arrancó el Plan de Ahorro en Oro, estuvimos Cilia y yo temprano, aquí tengo mi certificado de custodia de título soberano de un lingotico de 1,5 gramos, es el certificado número 001, el número 1, certificado de ahorro en oro, 3 mil 557 bolívares, fuimos temprano en la mañana al Banco Central de Venezuela, ya había gente esperando para comprar su certificado. Aquí estoy, mira. Yo llamo a toda Venezuela, había pensionados y pensionadas, mis hermanos y mis hermanas, vengan los pensionados ahora, ahora que cobran completo todo y luego yo les digo inviertan en oro, es la mejor inversión que puede haber, este plan es único en el mundo, no hay ningún Gobierno del mundo que haya sacado un plan para certificados respaldados en oro. El material más sólido de ahorro del mundo. Mi certificado, aquí está el lingotico que sustenta el certificado, lingotico de 1,5 gramos. Igualmente Cilia tuvo el certificado número 2, hoy en la mañana, y compró en 5 mil 900 bolívares su lingotico, invirtió en su certificado de ahorro de dos punto cinco, 2,5 gramos, y ya comienzan. Miren, yo les hago un llamado a las cajas de ahorro para que actúen, garanticemos que actúen las cajas de ahorro, los trabajadores, las trabajadoras; la clase media venezolana, los comerciantes, el ahorro respaldado en oro no tiene pérdida, como decía Jorge Rodríguez en estos días en un comentario, no tiene pérdida, porque el oro está allí, tiene un precio internacional fijo. Este certificado está anclado en oro, cuando yo lo reclame, dentro de un año, me lo calculan en oro y están mis bolívares soberanos ahí uno detrás del otro, es mi ahorro, mi ahorro. Pero además yo tengo pensado mis aguinaldos convertirlos en certificado fraccionado y regalarle a cada nieto un certificado de ahorro, para que los nietos tengan su certificado de ahorro dado por su abuelo.

“YO LES DIGO INVIERTAN EN ORO, ES LA MEJOR INVERSIÓN QUE PUEDE HABER, ESTE PLAN ES ÚNICO EN EL MUNDO, NO HAY NINGÚN GOBIERNO DEL MUNDO QUE HAYA SACADO UN PLAN PARA CERTIFICADOS RESPALDADOS EN ORO. EL MATERIAL MÁS SÓLIDO DE AHORRO DEL MUNDO”.

A cada uno de nuestros hijos su certificado. Lo voy a convertir en mi regalo personal, pues, con los aguinaldos, cuando me depositen los aguinaldos. Si usted ve que están especulando en algunos precios por ahí compre oro, véngase pa' acá. Yo les estoy dando esta oportunidad al pueblo de Venezuela, porque este es el oro de Guayana, oro de Guayana, el oro nos pertenece a todos los venezolanos, ahora a usted también le va a pertenecer a través de la inversión del certificado de ahorro del plan en oro. ¡Ha arrancado el plan de oro! Y arrancó bien, arrancó bien. Estoy contento, yo estoy feliz, hoy estuve con el certificado, además que es bien bonito, porque esto es historia, estamos escribiendo una nueva historia económica y financiera para nuestro país. Poniendo el acento en la felicidad de todos, en la estabilidad económica, en el fortalecimiento de la economía familiar. El ahorro es familia, ahorro es familia. Quien ahorra siempre tiene, y ahora con una economía más estable, más estable, el oro le da más fuerza y estabilidad. ¿Ah? Dígalo ahí, dígalo ahí, quien me está escuchando, dígalo ahí. ¿O no?, ¿o no? Si los planes de ahorro de la banca normalmente son buenos, la banca te saca, qué te digo yo, un instrumento financiero y te lo va a pagar a no sé cuánto por ciento, y es bueno, uno invierte allí. Ahora yo te estoy diciendo: Ven, invierte y ahorra en oro. Es el oro del país quien respalda el ahorro de la familia venezolana, del trabajador y la trabajadora venezolana. Felicito a mis compatriotas que fueron hoy al Banco Central de Venezuela, en los próximos días se va a abrir el sistema por las páginas de internet, llamado *on line*, para que usted de manera electrónica también haga su operación y se incorpore al Plan de Ahorro en Oro, y en octubre arranca el Plan de Ahorro y de Inversión en Petro, en petro. Usted podrá comprar sus petros para ahorrar, para invertir, para comprar.

“EN LOS PRÓXIMOS DÍAS SE VA A ABRIR EL SISTEMA POR LAS PÁGINAS DE INTERNET, LLAMADO *ON LINE*, PARA QUE USTED DE MANERA ELECTRÓNICA TAMBIÉN HAGA SU OPERACIÓN Y SE INCORPORE AL PLAN DE AHORRO EN ORO, Y EN OCTUBRE ARRANCA EL PLAN DE AHORRO Y DE INVERSIÓN EN PETRO”.

Vamos, vamos paso a paso, paso a paso. Igualmente, creo que es el tema central que hemos trabajado el día de hoy, mañana arranca el Sistema Electrónico de Cobro de la Gasolina en todas las fronteras del país. ¡Atención Venezuela! Arrancamos en ocho estados: Amazonas, Apure, Bolívar, Delta Amacuro, Falcón, Táchira, Sucre y Zulia. Es en el estado Zulia y el estado Táchira donde se concentra el 70 por ciento del contrabando de combustible hacia Colombia, también en el estado Bolívar hay una importante suma de combustible, cantidad de combustible que se va para el Brasil, verdad, y en el Caribe, en el estado Falcón, en el estado Sucre también se va hacia la región del Caribe, hemos hecho un plan, fíjense ustedes, este plan incluye 85 municipios, 85 municipios, una guará, empezamos con 22, seguimos con 41, van 85 municipios, 315 estaciones de gasolina, 315 estaciones de gasolina y 973 picos, tenemos todo

bien preparado, bien calculado, bien organizado, todo el personal de Pdvsa, de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, todo el personal de la Misión Chamba Juvenil está entrenado y preparado y tempranito van a estar en estas 315 estaciones de gasolina, ustedes pueden ver el mapa, 8 estados, el 35 % del país, el 25 % de los municipios, el 20 % de las estaciones de gasolina, muy importante, aquí está el mapa, estrategia para la prueba piloto de la nueva política de subsidios de combustible al mercado nacional, tiene un buen título; aquí están en el estado Táchira, están todos los municipios; en el estado Zulia, bueno mañana he decidido ir a un período de prueba de 15 días, ustedes lo van a ver, les va a gustar, un período en estos municipios del país en estos próximos 15 días para que se familiarice, para que se integre el nuevo sistema, este nuevo sistema tiene el objetivo de cortarle las manos a las lacras colombianas que nos roban la gasolina y que se llevan miles de millones de dólares de gasolina que le pertenecen a Venezuela.

Yo quiero garantizarle la gasolina con subsidio directo a todos los conductores, a todos los dueños de motos, carros, carritos por puesto, autobuses, garantizarle su gasolina, garantizarle su combustible para que Venezuela funcione tranquila, pero que no nos roben, cortarle las manos y acabar el robo de combustible interno,

pido el apoyo, pido la compañía de toda Venezuela, de todos; esto también es ganar-ganar, pido la comprensión y por eso son 15 días de integración. Yo tengo un vídeo que quiero mostrar a ustedes, un vídeo que trajo el compañero Presidente de Pdvsa, ¿estamos listos? Para que ustedes vean y después ahora aquí vamos a explicar cómo va a ser el nuevo sistema de cobro que entra en fase de preparación y en fase de prueba en 8 estados de la República ¿estamos listos? Adelante vídeo.

Correcto, correcto, el sistema va a tener un equipo electrónico operado por personal preparado que va a permitir que con la huella dactilar de cada uno de los inscritos en el censo puedan echar gasolina y recibir el subsidio directo del Estado en la nueva política contra el contrabando, fíjense ustedes, es una sorpresa que tenía, la huella, aquellos que se sacaron falsos Carnet de la Patria en la frontera, vayan para que les devuelvan sus reales; aquellos que pagaron 15 mil pesos en Cúcuta y en Maicao por un Carnet de la Patria, vaya para que les devuelvan sus reales, tendrán que vender el dedo porque es la huella dactilar, tendrán que vender el dedo a las mafias y ni así, van a poder robarnos ni un litro de gasolina, ha llegado la hora del cambio del sistema y la protección de Venezuela, del soberano, de la Venezuela que quiere avanzar, progreso, prosperidad.



“EL SISTEMA VA A TENER UN EQUIPO ELECTRÓNICO OPERADO POR PERSONAL PREPARADO QUE VA A PERMITIR QUE CON LA HUELLA DACTILAR DE CADA UNO DE LOS INSCRITOS EN EL CENSO PUEDAN ECHAR GASOLINA Y RECIBIR EL SUBSIDIO DIRECTO DEL ESTADO EN LA NUEVA POLÍTICA CONTRA EL CONTRABANDO”.

Yo quisiera que el ministro hiciera alguna explicación de lo que va a ser el sistema poco por poco que entra en fase de prueba los próximos 15 días, por favor ministro Quevedo.

Ministro del Poder Popular de Petróleo, Manuel Quevedo

Sí, mi Comandante en Jefe, buenas noches a toda nuestra Patria, como usted lo ha informado, el día de mañana entra en funcionamiento, en período de prueba la activación del mecanismo de pago de la nueva política del subsidio de combustible del mercado nacional, este dispositivo electrónico que tengo en mi mano, es un dispositivo portátil que es muy avanzado, permite tanto el pago a través de los métodos tradicionales de tarjetas de débito, de crédito, es decir, tiene un lector magnético que permite deslizar la tarjeta de crédito o de débito, tiene también el chip que es utilizado en la banca, y lo más importante, tiene el lector del Código QR, que es el lector del Carnet de la Patria; además del lector del Carnet de la Patria tiene

el dispositivo de lectura biométrica que es la huella, dispositivo que es indispensable para identificar, junto con el Carnet de la Patria, o la cédula de identidad también lo permite, aquella persona que olvidó el Carnet de la Patria también, pero eso sí, es indispensable identificarse con el dedo, es sumamente sencillo, como lo vimos en el vídeo cuando la persona llega, tiene la posibilidad de mostrar el Carnet de la Patria a través del Código QR, acá un momento, ya el dispositivo leyó el Código QR, después de colocar el combustible allí mismo, en el surtidor, coloca la cantidad, es decir 20 litros, se le da aceptar el tipo de combustible que está dispensando, bien sea 91, 95, diesel, gas, vamos a colocar 91; continúa, aquí viene la confirmación, en el período de confirmación, en este momento nosotros estamos en línea, colocamos la huella dactilar y en ese proceso de huella dactilar, tenemos, aquí está, aceptada la operación, 20 litros y queda el remanente, allí se va cargando a través del Código QR del Carnet de la Patria.

Este dispositivo además, mi Comandante en Jefe, tiene ubicación satelital a través de GPS y en la próxima etapa, después del período de prueba, este aparato va a estar incluido en el dispositivo del surtidor, es decir, la persona va a llegar, aquellas que se identificaron, se inscribieron en la página web Patria, los que registraron sus vehículos, se identifican con su Carnet de la Patria en la estación de



servicio lo leyeron, pero es indispensable para que sea el subsidio directo la huella de la persona, allí disfruta de este combustible de calidad que tenemos nosotros a través de Pdvsa para todos los venezolanos y venezolanas, pero es indispensable tener las huellas para activar el subsidio del combustible venezolano mi Comandante en Jefe.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro

Le llegó el fin al contrabando y al robo de la gasolina por parte de las lacras, las lacras colombianas, las mafias del combustible, llegó el fin, hemos creado el sistema y no vamos a permitir que lo perturben, lo intercepten, lo dañen, lo penetren, no, tiene todos los sistemas de seguridad, el Carnet de la Patria, la huella dactilar y usted tendrá el servicio de gasolina subsidiado de Venezuela para sus vehículos, todo lo que es el subsidio y los sistemas de subsidios, bueno los iremos activando después de este período de prueba, a mediados de la tercera, cuarta semana de septiembre, primera semana de octubre iremos de manera gradual, por estado, por municipio activando el sistema de subsidio directo que le garantice combustible a los venezolanos y a las venezolanas, pero que le cierre la puerta y le corte las manos a las lacras colombianas que le roban la gasolina a Venezuela sus mafias. Mi saludo siempre al pueblo de Colombia, amado pueblo de Colombia, bolivariano pueblo de Colombia más allá de nuestra frontera y dentro de nuestra frontera, el amor a Colombia la grande, la bolivariana que algún día será libre y revolucionaria, más temprano que tarde Colombia tomará su camino de revolución en Bolívar también, mi saludo, mi amor. Así que mañana arranca algo muy importante, esto que hemos preparado lo hemos pensado muy bien también, hemos conseguido la mejor tecnología del mundo y vamos nosotros de manera gradual a buen paso, aquí no hay improvisación, aquí no hay apuro, aquí hay un solo objetivo, el bienestar de ustedes compatriotas, la seguridad de Venezuela, el servicio y la felicidad de nuestro pueblo, Pdvsa al servicio del pueblo de Venezuela, ese es el objetivo central, no, la gasolina es para los venezolanos y las venezolanas, el desarrollo nacional.

Fíjense ustedes el censo, muy importante, me lo pasaba por aquí la Vicepresidenta Ejecutiva, el registro del censo que cerró el sábado pasado, se registraron 3 millones 385 mil 837 vehículos automotores, aquí hay motos, carros por puesto, carritos, carrotes, camionetas, de todo; personas integradas al registro 2 millones 636 mil 301 compatriotas a nivel nacional. Estos son números, lo comentaba con el presidente de Pdvsa, comparados con otros países, alto ¿verdad? El número de vehículos, somos 28 millones de habitantes y de acuerdo a este censo directo tenemos casi 3 millones 400 mil vehículos circulando en el país, un número bastante elevado a pesar de la guerra económica y todo lo que ustedes conocen, Venezuela tiene un parque automotor fuerte, sólido en vehículos de carga, fuerte, sólido, tenemos un parque automotor, Vicepresidenta, Ministro de Transporte que me escucha, sólido en el transporte público, no es un parque automotor escuálido, debilucho, no, sólido. Aquí está, tenemos un buen parque automotor, aquí están todos los datos. Se han sacado el Carnet de la Patria en esta etapa, se lo han sacado

y hemos llegado a 19 millones 395 mil 792 Carnet de la Patria, 18 millones ¿qué dije? 18 millones 395 mil 782, ahí lo tienen ustedes, anteriormente eran 16 millones 500 mil, se sacaron nuevos carnets, 1 millón 800 mil venezolanos que me están escuchando ahorita, les agradezco su voto de confianza al sacarse el Carnet de la Patria, yo los vi, vi las transmisiones, se sentaban a hacer su espera, se sacaban su carnet contentos, felices, porque ustedes saben que el sistema de Carnet de la Patria llegó para proteger al pueblo de Venezuela integralmente, proteger a los pensionados, a las pensionadas, a los estudiantes, a los Hogares de la Patria y ahora proteger el consumo de gasolina y de combustible para el pueblo de Venezuela, confíen en mí, tengan fe, confianza absoluta que la nueva política de hidrocarburos con el sistema tecnológico del Carnet de la Patria y de esta máquina de huella dactilar, va a traer felicidad, prosperidad, ahorro y nuevos ingresos para Venezuela, tengan la seguridad de que eso va a ser así.

“USTEDES SABEN QUE EL SISTEMA DE CARNET DE LA PATRIA LLEGÓ PARA PROTEGER AL PUEBLO DE VENEZUELA INTEGRALMENTE, PROTEGER A LOS PENSIONADOS, A LAS PENSIONADAS, A LOS ESTUDIANTES, A LOS HOGARES DE LA PATRIA Y AHORA PROTEGER EL CONSUMO DE GASOLINA Y DE COMBUSTIBLE PARA EL PUEBLO DE VENEZUELA, CONFÍEN EN MÍ, TENGAN FE”.

Así que Pdvsa a la carga, a la batalla, a la victoria y pido el apoyo a partir de mañana en estos 8 estados fronterizos para que, el sistema de prueba de los nuevos mecanismos de cobro de gasolina salgan bien y después al transcurso de septiembre, octubre, ya cuando este probado el sistema, comprobado, estableceremos los sistemas de subsidio y se colocará el precio de la gasolina a precio internacional. Quiere decir que el que vaya a echar gasolina fuera de los sistemas de protección del Carnet de la Patria y fuera de los sistemas de subsidio, la pagará al precio internacional —como debe ser—, es el mecanismo, lo pensamos bien, yo les puedo decir, personalmente lo pensé durante años porque yo le ofrecí a Colombia en el anterior gobierno del nefasto Juan Manuel Santos, del fracasado Juan Manuel Santos, yo le ofrecí sistema de beneficio compartido, ellos legalizaron el tráfico de gasolina hacia Colombia, lo legalizaron a través de leyes, de beneficios impositivos, apenas la gasolina que se robaban de Venezuela entraba a territorio colombiano es legalizada, y la persona que se roba la gasolina paga un impuesto y ya, puede vender legalmente su gasolina y la propia empresa petrolera Ecopetrol, compra, es parte de la comercialización, del contrabando de la gasolina venezolana y lo registra en sus libros, no producen gasolina y registran la gasolina venezolana como producida por ellos, ¿ah?, ¿cómo se llama eso?, ¿podemos aceptarlo? No. Yo instalé en toda la franja fronteriza bombas de gasolina para venderle en pesos colombianos y en moneda internacional a los colombianos que quisieran echar gasolina ahí a precios preferenciales la gasolina, para que no se la robaran, pero parece que hubiera hablado con una pared, o que hubiera pegado un grito al viento cuando uno trata con malandros, con lacras ¿verdad?; no se puede creer en lacras, en las lacras que han gobernado Colombia, no se puede creer

ni tantico así, como decía el Che Guevara, ni tantico así se puede creer en las lacras que han gobernado Colombia.

Así que lo he pensado mucho, lo hemos trabajado y lo hemos pensado muy bien y creo que ha llegado a buena hora, en buen momento el sistema perfecto, protegido desde el punto de vista tecnológico, con nuestro bendito Carnet de la Patria, para garantizarle que el subsidio llegue a la familia venezolana y para garantizarle al pueblo de Venezuela los ahorros que nos vamos a dar, para que ese dinero que se va, que se llevan las lacras hacia Colombia, ese dinero de miles de millones de dólares, miles, venga a convertirse en Venezuela en salud, en alimento, en educación, en vivienda, en prosperidad, en inversión económica. Así va a ser, hemos tomado un camino verdaderamente hermoso, vamos a seguir aquí revisando cada uno de los elementos del programa de recuperación económica. He estado pendiente del Plan Vuelta a la Patria, quisiera comentar brevemente. Llegaron a Venezuela —como saben ustedes— de Lima, Perú un grupo de venezolanos que nos solicitó, en la embajada venezolana en Lima, que querían regresar; producto de la xenofobia, de la persecución, del esclavismo que han visto en esos países capitalistas, la persecución por el sólo hecho de ser venezolano. Muchos de ellos dijeron, bueno en medio de la guerra económica del país, escuchamos los cantos de sirena en las redes sociales, en la televisión y nos fuimos a probar suerte, yo siento a veces dolor por venezolanos y venezolanas que actuaron de esa manera, siento una solidaridad y un dolor, porque algunos de ellos vendieron la casa, vendieron el carro, vendieron todo y se fueron, y perdieron todo y ahora le dicen a su Patria Venezuela, queremos regresar, y yo le digo a esos venezolanos: ¡Vengan! ¡Bienvenidos! Aquí están mis brazos, los abrazo nuevamente, vengan a Venezuela.

Vuelvan a la Patria, aquí estamos, nosotros los venezolanos con nuestro corazón de bolivarianos, así, grande, grande, la Patria les da la oportunidad de venir a trabajar, a prosperar con amor, sin discriminación, sin esclavismo, sin explotación, sin persecución. Han tomado el tema de la migración como una campaña, hoy lo denunciaba la Vicepresidenta Ejecutiva, una campaña de mentiras, falsedades, con números falsos, Venezuela es el tercer país receptor de migrantes de toda la América, el tercer país y es el penúltimo país de donde salen migrantes. El primer país exportador de migrantes de América se llama Colombia, miles de colombianos se van, todos los días se van, a Venezuela, a Estados Unidos, a España, a Panamá, a Ecuador, y pretende el gobierno colombiano tomar la bandera de una crisis de migrantes —por favor— no tienen vergüenza, sinvergüenzas que son ustedes, sinvergüenzas.

Claro que un grupo de venezolanos producto de las guarimbas, de la violencia, de la agresión del bloqueo financiero del gobierno de Estados Unidos, de los últimos dos años, quisieron probar suerte en el exterior y más del 90 % están arrepentidos, del grupo, que no pasa de 600 mil venezolanos que han salido en los últimos 2 años, según cifras comprobables, certificadas, serias y se han ido a probar

suerte en una migración distinta a la que se conoce, por ejemplo de Colombia, de Colombia recibimos nosotros aquí a los migrantes, o van para Estados Unidos y España, con una mano adelante y otra atrás, sin casa, sin carro, sin dinero, sin nada. El migrante venezolano que ha decidido irse, vende por lo menos un carro, si lo tiene, porque lo tiene, vende una casita, vende una propiedad, y migran con dinero en la mano; el 90 % de esos migrantes, han migrado con dinero en la mano y en esos países —lamentablemente— se han encontrado sistemas capitalistas expoliadores que les han robado el dinerito y que los han llevado en muchos casos casi, a una situación de esclavitud, como hemos visto los testimonios de venezolanas y venezolanos que están regresando. Ahora con el Plan Vuelta a la Patria, son miles que quieren regresar, brazos abiertos Venezuela, vengan a trabajar, además tenemos el programa de recuperación económica y es un buen momento. Hoy vi algunos vídeos de la embajada de Lima, embajada venezolana en Lima, donde un grupo de ellos me hacía peticiones, quiero compartirlo con ustedes en cadena nacional, para que ustedes vean cómo se ha desatado una ola de regreso a la Patria por parte de nuestros compatriotas que son maltratados y perseguidos en el exterior. ¿Están listos los vídeos? Vamos a ver el vídeo número 1, por favor. Adelante vídeo.

Bueno, ahí estábamos viendo y comentando, comentando estas imágenes que a mí me conmueven, porque todos estos venezolanos son gente que tuvo un sueño. Yo puedo compartir o no el sueño que ellos tuvieron en su momento, si a mí me lo hubieran preguntado a alguno de ellos le hubiera dado mi opinión: “Quédate en tu Patria, aquí trabajando, vendrán tiempos mejores”. Como están llegando los tiempos mejores. Pero cada quien es dueño de su vida, cada quien es dueño de su vida, y tengo que denunciar, en Colombia, en Ecuador, en Perú y en otros países se está desarrollando una campaña de odio, de persecución, de desprecio xenofóbica contra el pueblo de Venezuela, contra los ciudadanos y ciudadanas de Venezuela, esta campaña es encabezada por una campaña mundial de declaraciones de voceros del Gobierno de Estados Unidos contra el pueblo de Venezuela, acusándonos de migrar a otros lugares del mundo, y creando un escándalo para justificar una política de intervención al país, a Venezuela. Pero les salió el tiro por la culata, porque los venezolanos tenemos dignidad, y yo les digo a estos venezolanos en Quito, en Lima y más allá, cuenten conmigo, he ordenado que se active en el Plan Vuelta a la Patria, un puente aéreo para traer a todos esos venezolanos que se han censado y quieren regresar a su terruño amado, a la tierra que vio nacer a Antonio José de Sucre, a Simón Bolívar, a los libertadores de esta tierra y de esta Patria Grande. Esta es la tierra de los libertadores. Y es lo que las oligarquías que hacen la campaña en esos países no perdonan, la oligarquía limeña no perdona, no perdona que fue Bolívar y Antonio José de Sucre quienes les dieron la libertad al Perú, no lo han perdonado nunca; la oligarquía bogotana, santanderista criminal y asesina no perdona que fue Bolívar quien le dio el nombre a Colombia y le dio la dignidad; la oligarquía quiteña tampoco lo perdona. Aquí estamos los venezolanos con la fuerza suficiente para levantarnos y para



tender nuestra mano a nuestros compatriotas, tener nuestro cariño. Concentrémonos a trabajar, no dejemos que nos dispersen en nada. Concentrémonos en nuestro trabajo y hagamos bien las cosas.

“HE ORDENADO QUE SE ACTIVE EN EL PLAN VUELTA A LA PATRIA, UN PUENTE AÉREO PARA TRAER A TODOS ESOS VENEZOLANOS QUE SE HAN CENSADO Y QUIEREN REGRESAR A SU TERRUÑO AMADO”.

Yo les agradezco el apoyo a las grandes mayorías de los venezolanos que en estas tres semanas del Programa de Recuperación, Crecimiento y Prosperidad me han apoyado, nos han apoyado y están activos, yo les digo: apenas estamos comenzando, la trayectoria es larga, soy optimista porque personalmente he conducido cada fase de preparación y de activación de este programa de recuperación económica, que tiene como centro la felicidad del pueblo, que tiene como centro dignificar y fortalecer el trabajo frente al capital, que tiene como centro desatar las fuerzas productivas de nuestro país de manera diversa, de manera dinámica, en una

nueva dialéctica de crecimiento verdadero ahora sí, con estabilidad ahora sí, una nueva estabilidad, un nuevo modelo económico que vaya rumbo al socialismo, al socialismo productivo.

Bueno, compatriotas, lunes 3 de septiembre 2018, primer lunes de septiembre y vamos bien, vamos avanzando y vamos en batalla. Vamos, pues, pido el apoyo de todos ustedes para seguir avanzando en el plan de ahorro, en el plan de estabilidad, en el plan cambiario, en el plan de precios, en el plan productivo, y seguir en el programa de recuperación económica. ¡Que nada ni nadie nos saque del centro de nuestro esfuerzo! ¡Que nada ni nadie nos saque del centro de la misión que debemos cumplir! Muchas gracias, compatriotas, sigamos adelante con mucha fuerza, con mucho amor, cuento con ustedes y cuenten ustedes conmigo.

¡Hasta la victoria siempre!
Buenas noches.
¡Que viva Venezuela!

DC2018001597

G-20003090-9